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曹建昆：凯德实业沼气分离技术助力生物质发展

 2014中国（国际）生物质能源与生物质利用高峰论坛于2014年4月23日-24日在上海举行。本届论坛以“生物质能：
下一个能源巨人”为主题，涵盖生物质各个领域，主要面向从事生物质原料开发（农业、畜牧业、林业）、生物质发
电技术（秸秆发电、沼气发电和垃圾发电）、生物质燃料技术（固体成型燃料、生物乙醇、生物柴油、纤维素乙醇、
微藻生物燃料、航空生物燃料）、生物质热化学转化技术（生物质热解、气化、燃烧）、废弃物处理与资源化利用技
术和对会议内容有强烈兴趣的青年科技工作者与企业家。天津凯德实业有限公司曹建昆先生接受了本网的独家采访，
以下是采访实录：

曹建昆

 凯德实业成立于1993年，20年间最主要的产品就是气体的净化和分离，我们涉足了油田化工、气体分离，现在又在
做沼气的分离。公司大概有100亩地，厂房4万平米，员工200人左右，年产值在2.5个亿左右。

 公司的专业是气体分离，我们选用的是膜分离。沼气之前的应用只有2个，一个就是焚烧，另一个就是发电。真正
做到用沼气自己养活自己是在2013年天然气发改委2次涨价以后，价格涨到3.12元的发改委规定价，2方沼气出1方天然
气，意味着1方沼气的价格在1.5元。公司提供的产品就是用膜分离器把沼气中的二氧化碳分离出去，形成车用燃气、
管道燃气。目前在这个领域，公司有4个现实的案例，沼气的总处理量在15万立方左右。4个项目基本涵盖了沼气的4
个来源，第一个就是垃圾填埋场的沼气处理，项目建在在辽宁鞍山，日处理3万方的垃圾填埋气，从2014年的1月份正
式运行，到今天运行了4个月，从填埋气到车用沼气每天都在提纯、生产、卖气这个过程的周而复始，产品加在出租
车里跑得很好。

 沼气发展现状和未来趋势

 无论是沼气还是生物质能应该都是能源的必然发展方向。能源分为化石能源和二次能源。生物质能源算是二次能源
的一种。在中国，生物质的原材料很多，像秸秆、粪便、垃圾、工业尾气、污水处理的副产品等。化石能源总有枯竭
的一天，而生物质能源则是周而复始的，消化了废物创造了有利物。
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记者正在采访曹建昆

 然而生物质能源要真正的发展壮大起来，打开商业窗口，靠国家补贴、企业家的良知和老百姓的自觉性不是特别容
易。现在中国天然气价格远远还没达到世界天然气价格，国际上算的一般都是油气当量。目前中国的天然气还处在低
价位运行阶段，在2013年发改委提价以后，实际上创收的是天然气行业，但没想到带动了生物质能源。

 能源的价格总体应该是上升的趋势。从2008年金融危机石油147美元一桶，现在石油的价格和08年最高位还是有一
定差距。所以油和气都是有上升空间，上升就意味着生物质能源的商业窗口打开越大。如果越开越大，这个产业能自
己养活自己，甚至还能盈利，就有发展前景。生物质能源在中国未来的发展前景应该会很好，只不过现在是百家争鸣
、百花争艳的阶段，但是目的是好的。

 政策改善

 政策改善是必然的。之前国内沼气的能源补贴政策是前端能源补贴模式，但在国际上最流行的是类似于能源合同管
理的补贴方式。目前我国走的是前端补贴模式，真正的要做到钱尽其用后道补贴模式相对更客观一些。就是说补贴的
是产品而非项目。国家政策还有补贴方式基本上就是国内在探讨的一种生物质能源运营模式。如果一个产品一个事业
或者一个行业，在没有好的经济模式的情况下，很难生存下去。（记者 海天 录入 徐洁）

原文地址：http://www.china-nengyuan.com/news/61589.html

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                                  页面 2 / 2

http://www.china-nengyuan.com/news/61589.html
http://www.tcpdf.org

